
在 六 一 儿 童 节 前
夕，国家为所有家庭送
上了一个重磅“礼物”：
三孩生育政策来了。

消息一出，立即在
网上“炸锅”了。有多少
夫妇愿意生三孩？株洲
会迎来生育高峰吗？6
月1日，记者就相关问题
进行了采访。

“三孩政策”来了 你愿意生吗？
记者调查：绝大部分受访者“不想生”，不少人期待落实配套政策
□ 策划/王鸿 执行/株洲晚报融媒体记者 刘琼
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石峰区人民医院（石峰老年
病医院）为您提供全方位的医
疗、康复、护理、养老服务

这里是医院
也是养老院

咨询
电话400 070 0863

东方红娘
东方红娘婚介：

政府注册的正规婚介，
法人专注婚介十八年，
一直以来秉承信誉至
上的发展理念，坚持实
名认证登记，会员信息
保密性强，资深红娘贴
心服务，经过多年创新
经营，成功率已有惊喜
的超越。
男：离异，72岁，1.75米，
中专，县城有栋私房，政
府退休，孩已成家另住。
男：离异，59岁，1.73米，
大专，房多套，国企下
海开公司，成功人士。
男：离异，48岁，1.72米，
大学，有房有车，国企
干部。
男：离异，40岁，1.76米，
本科，有房有车，机关
干部，女随母。
男：未婚，33 岁，1.8 米，
研究生，有房，事业单
位干部。
男：未婚，31岁，1.77米，
本科，有房有车，国企
精英，家境优。
女：离异，66岁，1.58米，
有房，教师退休，女已嫁。
女：丧偶，59 岁，1.6 米，
大学，有房有车，事业
单位退休，女已嫁。
女：离异，50岁，1.63米，
本科，有房有车，机关
干部，女已嫁。
女：未婚，31岁，1.65米，
大专，有车，事业单位
编制，温柔气质佳。
女：未婚，29岁，1.62米，
硕士，有房，事业单位
干部，靓丽。
女：未婚，24 岁，1.6 米，
本科，家族经商，漂亮
可爱，家境优。

招聘红娘
地址：株洲市中心广
场（株百旁）福鑫大厦
16楼1618号
电话：

22175288
22957018
微信：
18932126168
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既然政策放开了，你会不会拼三孩？
当天，记者通过微信、QQ、街头采访等

方式，随机采访了40位年龄在20岁—50岁
的市民。记者发现，受访者对三孩生育政策
很关注，但只有 2 位市民明确表示想生三
孩，32位市民明确表示“不想生”，剩下的人
则持观望态度，表示“若是国家将配套措施
落实到位，则考虑生三孩。”

“生二孩的任务都没完成，生三孩就更
不可能了。”今年33岁的刘女士在一家事业
单位工作，孩子刚满 6 岁。在她看来，生孩
子对女性而言意味着“牺牲”，“我闺蜜以前
在单位是女强人，就是要了二孩后，孩子没
人照顾，最后辞职全心带娃。”

市民孙先生对于三孩生育政策也比较
“冷淡”。

“养个孩子成本太高，多个孩子可不是
多双筷子那么简单！”孙先生给记者算了笔
经济账：首先是教育成本，一个孩子从幼儿
园到大学至少要花 30 万元。其次，孩子多
了要换房子；最后，还要成家立业，这都需要
雄厚的经济基础。

市民唐女士也是拒生三孩一族。“生一
个足够了，我几乎把所有时间和精力给了儿
子。这样的生活，一次就够了。”唐女士坦
言，她不希望被孩子“绑架”。

记者整理发现，受访者不想生三孩的理
由不外乎这些：一是抚养孩子成本较高；二
是担忧高龄生育母婴健康；二是父母年纪
大，孩子托管难。

“若是国家能配套出台有关教育、医疗
的相关政策，为我们真正解决后顾之忧，或
许我会响应号召。”采访时，持观望态度的市
民如是说。

有人拒绝，但也有人“跃跃欲试”，市民
李先生就是为数不多想生三孩的人。

今年34岁的李先生在株洲科佳电脑城
开了家数码产品店，家境不错，有两个活泼
可爱的女儿。

“我是三代单传，父母多少有点重男轻
女的思想，想让我再生个男孩。”李先生说，
这次国家政策的放开，让他能够名正言顺地
拼一拼三孩。

优化生育政策
改善人口结构
——国家卫健委就三孩政
策答记者问

国家近年来不断调整完善生育
政策效果如何？此次调整将产生哪
些深远影响？国家卫生健康委有关
负责人 5 月 31 日接受了新华社记
者专访。

●积极应对少子老龄化

问：我国决定实施三孩生育政
策，主要基于哪些考虑？

答：当前，我国正处于人口大国
向人力资本强国转变的重大战略机
遇期，实施一对夫妻可以生育三个
子女政策及配套支持措施，能够最
大限度发挥人口对经济社会发展的
能动作用，牢牢把握战略主动权，积
极应对生育水平持续走低的风险，
统筹解决人口问题，为全面建成社
会主义现代化强国创造良好的人口
环境。

●近年来出生人口仍下降

问：我国实施全面两孩政策后，
为什么近年来出生人口仍有下降？

答：近年来，出生人口下降的主
要原因有：

一是生育妇女规模减少，婚育
年龄推迟。此外，全国结婚登记人
数连续7年下降。

二是群众生育意愿降低。目
前，我国“90后”平均打算生育子女
数 仅 为 1.66 个 ，比“80 后 ”低
10％。有生育二孩及以上打算的
妇女，仅不足半数实现了再生育。

三是新冠肺炎疫情影响。

●促进人口长期均衡发展

问：实施三孩生育政策，对改善
人口结构、增加劳动力供给等方面
会产生怎样的影响？

答：老龄化是全球性人口发展
大趋势，也是今后较长一段时期我
国的基本国情。预计“十四五”末期
将由轻度老龄化转入中度阶段（占
比超过20％），在2035年前后进入
重度阶段（占比超过 30％）。实施
一对夫妻可以生育三个子女政策及
配套支持措施，长期看有利于改善
人口年龄结构，扩大新增劳动力供
给，减轻老年人口抚养比，增加社会
整体活力，降低老龄化峰值水平。

（据新华社）

八成受访者表示
“不想生”三孩

三 孩 生 育 政 策 来
了，生还是不生，对于适
龄夫妻而言，这是个问
题。其实，不少老人也
有自己的考虑。

“听到政策放开了，
我很开心，可生孩子是
年轻人的事，我们又不
能帮他们做主。”从网上
得知三孩生育政策放开
的消息后，65 岁的乔奶
奶兴奋得几乎一晚上没
睡着。

乔 奶 奶 来 自 茶 陵
县，儿子在芦淞区做服
装生意。3年前，第二个
孙女出生后，她便来市
区帮忙带孩子。

“当初为了要他们
生老二，我也是磨破了
嘴。说心里话，老人觉
得儿孙多，家里才更兴

旺。”乔奶奶感慨道。
同样是在帮儿子带

孩子的赵奶奶则表示，
生孩子是好事，但得有
一定的经济实力，“我儿
子两口子每月挣万把块
钱，还完房贷和各种开
销，最后能剩下两三千
就不错了，压力这么大，
我都不愿意他们再生
了。”

68岁的李嗲嗲也不
赞同儿子生三孩，“生了
还不是让我们带，两个
孩子都快把我们累坏
了。”

“带不动”“经济压
力大”……记者走访发
现，对于子女是否生三
孩，老人们多半持不鼓
励的态度。

国家为何要放开三
孩生育政策？

“在现阶段放开三
孩生育政策，首要考量
的因素是我国生育率持
续低迷，儿童占比仍处
在较低水平。”湖南工业
大学法学院刑法与诉讼
法教研室主任刘谢慈介
绍，当下让三孩生育政
策尽快落地，一方面能
在一定程度上促进生育
率的回升，缓解人口结
构问题；另一方面，还将
有助于我国抵抗人口负
增长时代的到来，并让
我国的人口红利持续更
长时间。

在三孩生育政策落
地后，株洲是否会开启
新一轮生育高峰？

“我认为很难出现
新的生育大潮。”刘谢
慈认为，从生育主体的
意愿来看，目前放开生
育的重心仍是家庭二
孩，但由于放开二孩政
策尚未迎来预期生育
高峰，因此再生三孩的
意愿或许并不会太强
烈。他认为，三孩生育
政 策 要 避 免“ 一 放 了
之”，只有构建起与它
相配套的社会发展政
策，才能让该政策的效
果释放得更好。

老人多半不支持孩子生三孩

“很难出现新的生育大潮”
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▲网络供图。

5月31日，工作人员在国药集团中国
生物北京生物制品研究所新冠疫苗包装
车间内工作。

当日，国药集团中国生物北京生物
制品研究所首批供应COVAX（新冠肺炎
疫苗实施计划）的新冠疫苗下线，这也是
首批供应COVAX的中国新冠疫苗。纳
入 COVAX 的疫苗将作为全球公共产
品，为实现疫苗的可及性和可负担性做
出中国贡献。 （据新华社）

中国供应“新冠疫苗实施计划”首批疫苗下线
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签约交通银行双利存款业务

活期闲钱安心增利
产品特点

闲钱增利，保本保息
签约后，每天下午根据规则将活期账户资金转存为

通知存款，1天通知存款年利率1.16%，7天通知存款年利
率1.9575%，分别为活期存款利率的3.8倍、6.5倍。

一键签约，快速起息
当天签约，最快次日即可生效并起息，免去手工转存

的烦恼。

灵活收益，自由选择
可根据需要，选择转存1天通知存款(资金使用更加

灵活)，或者转存7天通知存款（收益相对更高）。

随时支取，尽享便利
双利存款业务项下各笔通知存款可随时转为活期存

款，满足各类资金支付需求。

据教育部网站消息，为贯彻
落实新修订的未成年人保护法，
在广泛调研、公开征求意见基础
上，教育部部长陈宝生于6月1日
签发第50号教育部令，颁布《未成
年人学校保护规定》(以下简称《规
定》)。《规定》落实未成年人保护法
中关于“学校保护”的规定，系统
整合、创新完善了学校未成年人
保护制度，分一般保护、专项保
护、管理要求和保护机制等章节，
全面构建了学校保护制度体系，
就社会关注的热点问题，如学生
欺凌、校园性侵害等建立完善了
相应专门制度。

《规定》按照未成年人保护法
的规定，针对学生欺凌、校园性侵
害等社会关注度高、对学生合法
权益损害重大的问题构建了专项
保护制度，完善了相应的防治工
作机制。构建防治学生欺凌的规
则体系，明确从预防、教育、干预
制止到认定调查、处置等方面的
防控具体要求，特别细化了构成
学生欺凌的情形和认定规则，便
于学校把握、运用。同时，完善校
园性侵害、性骚扰的防治规定，要
求学校建立健全管理制度，建立
预防、报告、处置性侵害工作机
制，明确了禁止教职工与学生谈

恋爱等行为“红线”。
《规定》结合学校未成年人保

护特点和需要，全面规定学校应
当建立实施的管理制度，包括校
规管理、教学管理、作业管理、读
物管理、安全管理、药品管理、体
质管理、心理健康、手机管理、网
络管理、禁烟禁酒、教职工准入管
理、聘用管理、教职工日常管理、
校车管理、周边管理等具体制度，
划清学校管理的制度框架与要
求。

《规定》将于 2021 年 9 月 1 日
起实施。

（中新网）

未成年人学校保护规定颁布

明确禁止教职工与学生谈恋爱

中国女排上演大逆转
对手竖起大拇指，网友：yyds

北京时间5月31日晚，2021年世
界女排联赛第4轮比赛继续在意大利
里米尼进行，中国女排在局分 0 比 2
落后且一度被对手握有4个赛点的情
况下，上演“惊天大逆转”，最终 3 比 2
击败德国女排。

本场比赛，中国女排主帅郎平继
续在朱婷等六大主力缺阵的情况下锻
炼替补队员。前两局比赛，中国女排
以20比25和19比25连输两局。

第三局，德国女排一度以24比20
拿到 4 个赛点。关键时刻，中国女排
连续挽救4个赛点，并最终以27比25
追回一局。

拿下一局后，中国女排信心大增，
第三局25比21，中国女排将局分追至
2平。

决胜局比赛，中国女排越战越勇，
最终，随着张常宁扣球，中国女排 15
比9拿下决胜局，完成大逆转。

这一“惊天大逆转”，不仅赢得一
众网友的喝彩，赛后德国女排主帅也
向中国女排竖起大拇指。

网友：中国女排，yyds（永远的
神）！

●美国总统拜登5月31日发表公
告，纪念一百年前在美中西部俄克拉
何马州塔尔萨发生的白人暴徒杀害黑
人的种族屠杀事件，呼吁美国民众“反
思我们国家种族恐怖的深刻根源”，致
力于根除系统性的种族主义。

●俄罗斯国防部长绍伊古5月31
日表示，为应对北约国家在俄西部战
略方向的军事威胁，俄西部军区今年
年底前将组建约20个新兵团和部队。

●伊朗外交部发言人哈提卜扎德
5 月 31 日表示，正在奥地利首都维也
纳举行的伊朗核问题全面协议相关方
会议取得重大进展，但仍有许多关键
问题有待解决。

（据新华社）

当地时间 6 月 1 日，世卫组织
宣布，已将中国科兴研发的新冠
疫苗列入“紧急使用清单”。

世卫组织免疫战略咨询专家
组根据现有数据建议，18 岁以上

的成年人可以接种两剂次科兴疫
苗，疫苗接种间隔为2到4周。数
据显示，科兴疫苗可以100%防止
重症病例。

目前，已经有 7 款新冠疫苗

通 过 世 卫 组 织 紧 急 使 用 认 证 。
此前，中国国药新冠疫苗已获世
卫组织紧急使用认证，并正式向

“新冠肺炎疫苗实施计划”提供
疫苗。 （据环球网）

世卫将中国科兴新冠疫苗列入“紧急使用清单”

巴西圣保罗州政府31日在该
州布坦坦研究所举行新闻发布
会，公布该州塞拉纳市全面接种
中国科兴公司克尔来福新冠疫苗
的试验结果。结果显示，与试验
开始之初的数据相比，全面接种
完成后，当地新增有症状新冠病

例数下降 80％，住院人数下降
86％，新增死亡病例数下降95％。

布坦坦研究所所长迪马斯·
科瓦斯在新闻发布会上说：“克尔
来福疫苗是安全、有效的，有助于
避免感染者出现重症、并发症乃
至死亡。已接种和未接种疫苗者

都能从中获益，新冠病毒的传播
也将被大幅削弱。”

试验结果还显示，成年人接
种克尔来福疫苗，对那些并未接
种疫苗的儿童及青少年也间接起
到一定保护作用。

（据新华社）

巴西小城案例证明科兴疫苗安全有效

5月31日，外交部发言人汪文
斌主持例行记者会。

有记者提问，据外媒联合调查
披露，美国家安全局在 2012 年到
2014年间与丹麦军事情报部门合
作，通过互联网监视瑞典、挪威、德
国、法国等高官活动。中方对此有
何评论？

汪文斌表示，事实一再证明，
美国是公认的全球头号“黑客帝
国”和窃密大户。其泄密对象不仅
包括竞争对手，也包括美国自身的
盟友，称得上是大规模、无差别窃
听窃密的惯犯高手。即便是美国
盟友，也对此表示不可接受。

汪文斌指出，具有讽刺意味的
是，这样一个窃密大户居然打着

“清洁网络”的旗号，要声称维护网
络安全，这充分暴露了美国维护网
络安全是假，打压竞争对手是真，
维护盟友安全是假，维护自身霸权
是真，美方的所作所为是否符合其
情报法的规定，是否符合美方与其
盟友间数据跨境流动协议的精神，
是污染网络还是清洁网络，美方应
当给国际社会一个交代。我们呼
吁国际社会共同揭露和抵制美国
的网络霸凌行径，不要为“黑客帝
国”的非法行为做嫁衣。

（据北京日报）

美再被曝光监听盟友
外交部：全球头号“黑客帝国”

时事短讯


